



TOBEKA MADIBA ZUMA
FOUNDATION



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Le Directeur exécutif de l'ONUSIDA nomme Madame Tobeka Madiba Zuma, Première dame d'Afrique du Sud, Ambassadrice spéciale de l'ONUSIDA pour la santé des femmes, des jeunes et des enfants

PRETORIA/GENÈVE, 2 décembre 2015 – Michel Sidibé, Directeur exécutif de l'ONUSIDA, a nommé Madame Tobeka Madiba Zuma, Première dame d'Afrique du Sud, Ambassadrice spéciale de l'ONUSIDA pour la santé des femmes, des jeunes et des enfants. Durant la cérémonie qui s'est tenue à Pretoria (Afrique du Sud), M. Sidibé et Mme Zuma ont également signé un protocole d'accord entre l'ONUSIDA et la Fondation Tobeka Madiba Zuma (Fondation TMZ) afin de renforcer la collaboration entre ces deux entités.

La position d'Ambassadrice spéciale de l'ONUSIDA de Mme Zuma lui permettra de s'exprimer sur des questions relatives à la santé sexuelle et reproductive des femmes, en particulier sur la prévention du VIH chez les adolescentes et les jeunes femmes.

« Je suis enchanté d'être ici avec Mme Zuma, Première dame d'Afrique du Sud, pour rendre hommage aux efforts qu'elle a engagés pour améliorer la vie des femmes et des filles en Afrique du Sud, ainsi que pour la nommer Ambassadrice spéciale de l'ONUSIDA pour la santé des femmes, des jeunes et des enfants » a déclaré M. Sidibé. « L'ONUSIDA continuera de la soutenir dans son excellent travail ».

En tant que fondatrice et présidente de la Fondation TMZ, Mme Zuma dirige d'importantes activités de plaidoyer en faveur de la santé des femmes, dont certaines sont notamment axées sur la lutte contre le VIH, la tuberculose et les cancers du sein et du col de l'utérus.

« Je voudrais remercier l'ONUSIDA pour sa collaboration avec moi-même et la Fondation TMZ au cours des dernières années. Je souhaiterais également remercier mon époux, le Président Jacob Zuma, pour les mesures audacieuses qu'il a prises pour nous conduire du déni à l'acceptation de nos responsabilités vis-à-vis l'épidémie de VIH » a déclaré Mme Zuma. « Je suis heureuse et honorée, et je m'engage à utiliser ma position de Première dame d'Afrique du Sud pour renforcer la prise de conscience face à ces problèmes ».

Les adolescentes et les jeunes femmes de 15 à 24 ans d'Afrique du Sud sont beaucoup plus exposées au risque d'infection à VIH. On estime que les nouvelles infections parmi les adolescentes et les jeunes femmes de ce groupe d'âge représentent un quart de l'ensemble des nouvelles infections à VIH en Afrique du Sud.

Différents facteurs biologiques et sociologiques accroissent le risque d'infection à VIH des jeunes femmes et des filles, notamment la précocité des premiers rapports sexuels, les relations avec des hommes plus âgés qu'elles (qui sont susceptibles d'être déjà séropositifs au VIH) et les violences sexistes.

S'exprimant au sujet de la prévalence élevée des grossesses d'adolescentes dans le pays, Mme Zuma a déclaré : « Les filles devraient avoir des livres, et non des bébés ».

Le protocole d'accord entre l'ONUSIDA et la Fondation TMZ aidera à promouvoir les efforts engagés par l'Afrique du Sud pour améliorer la santé des femmes, des enfants et des jeunes dans le cadre des Objectifs de développement durable.

[FIN]

Contact

ONUSIDA Genève | Sophie Barton-Knott | tél. +41 22 791 1697 | bartonknotts@unids.org

ONUSIDA

Le Programme commun des Nations Unies sur le VIH/sida (ONUSIDA) guide et mobilise la communauté internationale en vue de concrétiser sa vision commune : « Zéro nouvelle infection à VIH. Zéro discrimination. Zéro décès lié au sida. » L'ONUSIDA conjugue les efforts de 11 institutions des Nations Unies – le HCR, l'UNICEF, le PAM, le PNUD, l'UNFPA, l'UNODC, ONU Femmes, l'OIT, l'UNESCO, l'OMS et la Banque mondiale. Il collabore étroitement avec des partenaires mondiaux et nationaux pour mettre un terme à l'épidémie de sida à l'horizon 2030 dans le cadre des Objectifs de développement durable. Pour en savoir plus, consultez le site unids.org, et suivez nous sur Facebook, Twitter et Instagram.

Fondation Tobeka Madiba Zuma

Créée en 2009, la Fondation Tobeka Madiba Zuma plaide en faveur de la prévention, du traitement et des soins des maladies non transmissibles, a #cancersmart South Africa, et de la prévention, du traitement et des soins du VIH. Pour en savoir plus, suivez la Fondation TMZ sur Facebook, Twitter et Instagram.